

Portavoz de la Confederación AIT Nacional del Trabajo de España

La traición confirmada Militares americanos ULTIMAN EN MADRID las condiciones de la colaboración con Franco

WASHINGTON tiene suma prisa en formalizar el pacto con los fascistas de Madrid. Para eso ha destacado estos días a la península una comisión de especialistas financieros y otra de militares, encargados de estudiar las condiciones de aplicación del convenio. No les ha detenido a los dirigentes americanos ninguna consideración: ni la de la antipatía manifiesta que el abrazo con el ex-aliado de Hitler y Mussolini provoca en los países europeos asociados en la llamada defensa occidental.

Está bien probado que, contra viento y marea, los yanquis quieren instalarse en España, ocuparla de uno a otro extremo y mantener, con la protección de sus armas, la dictadura policiaca de Franco. Empresa típicamente colonialista, que repugna y subleva a toda conciencia honrada. Repugna, sobre manera, por la hipocresía que ha venido disimulando hasta unas semanas. Y subleva por la deshonestidad que distingue a sus autores, los hombres del Pentágono, empeñados en hacer creer al mundo que defienden el progreso y la libertad de los pueblos.

EL ENCHUFISMO "SINDICALISTA" EN EE. UU.

HACE algún tiempo se recogió en estas columnas una información relativa al burocratismo de las uniones obreras norteamericanas, de sus líderes recibían, en algunos casos, retribuciones superiores a las de los más altos funcionarios del Estado. Y mientras los sueldos industriales han estado bloqueados, en cierto modo por la complicidad de los mismos dirigentes, ellos han sabido defender su situación, adaptando las retribuciones al crecido aumento de la vida, de forma que, como dice la revista US News and World Report, el jefe sindicalista es hoy uno de los primeros privilegiados. Véase en qué grado:

LOS PRESTAMISTAS SE INSTALAN Una oficina de estudios económicos

MADRID (OPE). — En el Consulado General de los Estados Unidos en Madrid se abrirá en breve una oficina norteamericana de estudios económicos. La integrarán ocho miembros y estará dirigida por el profesor Sydney Sufria de la Universidad de Syracuse. Esta misión tendrá por objeto estudiar por cuenta del Banco de Importación y Exportación, las necesidades económicas de España para la eventual concesión de créditos a cargo del préstamo de 62 millones y medio de dólares, de los que quedan 18 millones por asignar. La misión permanecerá en Madrid unos cuarenta o sesenta días y examinará las condiciones de crédito en dólares que le dirija la industria privada española.

Los señores John Filth y Raymond Jones, funcionarios del citado Banco, se encuentran ya en Madrid para realizar los trabajos preparatorios. Los otros seis miembros de la misión desembarcarán en Gibraltar dentro de unos días.

CULTURA Y REVOLUCION

Al estallar la guerra y la revolución españolas de 1936, España contaba, según cifras oficiales que la observación confirmaba, cuarenta por ciento de analfabetos. Y entre los no analfabetos, la mitad, por lo menos, leía y escribía, cuando escribía, juntando tres palabras en una o dividiendo en dos las palabras largas. Muchas veces se ha recordado en nuestro movimiento la forma en que se hacía la propaganda en los cortijos andaluces donde, por la noche, terminadas las faenas del campo, el único que sabía, leía, en voz alta y para todos, en la granja donde otro periódico. Esto tenía un fin: a fines del siglo pasado y a principio de este. Las cosas no habían cambiado mucho en las aldeas y los caseríos de esa región, ni de otras regiones. Quien ha recorrido el campo lo sabe. Lo sabe quien recibía en las administraciones de nuestros periódicos, las cartas de nuestros camaradas, escritas con tantas dificultades. Lo sabe quien quiere informarse de ello, y bastante se ha dicho y repetido en nuestra prensa.

CARNET INTERNACIONAL PELIGRO IMMEDIATO Lo que disimula la «Cruzada de la Paz» EL ARSENAL SOVIETICO DE ALEMANIA ORIENTAL

En el esfuerzo gigantesco que la URSS realiza actualmente para elevar al máximo su potencial militar, el papel de los países satélites se hace cada día más importante. Sucesivamente, Hungría, Rumania, Polonia, Bulgaria y Checoslovaquia han aumentado sus recursos, movilizando la población industrial con vistas al próximo conflicto. Pero, más que de estos países puede decirse que Alemania oriental, desde el año 1949, ha sido convertida en el arsenal principal del socialismo en Europa central, lo que no impide que se incremente en el Oeste la hipocrita campaña « contra el rearme alemán ».

No sólo se ha paralizado el desmontaje en la zona oriental, sino que la industria de guerra se desarrolla en esta parte de Alemania al extremo que su nivel de producción actual supera con gran ventaja la del año 1938. Esa industria de armamento — que comprende más de 130 fábricas, aproximadamente, de primera importancia para el suministro de las tropas soviéticas terrestres y navales — ocupa ahora centenas de miles de obreros.

La metalurgia no hace cazuelas, sino tanques

SAG «Waggenbau», de Weimar. — Esta fábrica, del 15 de marzo al 15 de abril de 1950, ha efectuado la modernización de 5.400 carros T-34, montando una placa blindada de 40 mm. De estos carros han sido enviados a Corea 5.000 se han distribuido entre las divisiones blindadas soviéticas estacionadas en Europa. Asimismo, la SAG de Weimar ha construido, en 1950, 2.500 chasis para cañones pesados. (Y los rodamientos a bolas y otros materiales necesarios para dicha fabricación, han sido servidos por los industriales de Alemania occidental.)

Tras la ocupación de España, se intentará imponer la mordaza a los españoles desterrados

La emigración española ha reaccionado, naturalmente, con vivas protestas contra el intento de alianza americano-falangista. Pero no ha pasado de ahí, y con esto queremos decir que no ha comprendido todavía la trágica realidad y la falta de decisión para enfrentarse con ella. Como si las graves situaciones pudieran resolverse orillándolas con actitudes contrarrevolucionarias. Muy al contrario, para vencerlas se impone un examen de los factores que intervienen y una disposición de ánimo no susceptible de alternativas y debilidades.

Hay, entre otros, un peligro inmediato, clarísimo: el de la incorporación de España a la defensa occidental. Sea dentro del llamado Pacto Atlántico o bien al margen de él, mediante la ya anunciada alianza bilateral, España cuenta ya como una de las potencias — o colonias — asociadas a los EE. UU. Esto, pasados unos meses, o acaso solamente unas semanas, puede tener repercusiones extraordinarias, porque el asociado no cesará de pedir y coaccionar por todas partes. Pensar, pues, que los mismos exilados y protegidos por una convención internacional pueden en algún país quedar desamparados de la noche a la mañana para ser confinados u obligados a alistarse en un ejército, si no para entregarlos sin consideración a Franco, parece exagerado, pero está dentro de lo posible. No hay más que remitirse a las muestras.

ORIENTE - OCCIDENTE Cómo se complementan en el desinterés

No es difícil dar una prueba de genio instintivo a los veinte años; lo difícil es ser inteligente envelejado a los cincuenta. Este pensamiento, que debemos a Degas, si no recuerdo mal, puede relacionarse con el curso de las civilizaciones clásicas. Lo más estimable de éstas se produce en su juventud. Pasada ésta se acumulan corrientes pedantes y sobreviene el reino de las citas, el imperio de los repetidores, la dictadura de los mediocre que juran por tal o cual idolo. Lo que originariamente era un rasgo genial se convierte por repetición en letra muerta, en norma rígida. No es otro el origen de las oraciones.

por Gaston LEVAL

intelectuales de Moscú y Petrogrado. En su actividad organizadora, que fué asombrosa, Bakunin buscaba ante todo a hombres inteligentes, abnegados y cultos, no pocos de los cuales habían salido de la burguesía y abrazaron con entusiasmo la causa del pueblo, tales como Caffiero, los...

Guadameciles

por ANGEL SAMBLANCAT

La Eva de Sumer (Caldea), de donde proceden los abrahámicos, así o habrían gisartanos, hebreos), llamaban a los sacerdotes de la primera dinastía de Ur "la carpintera, la alfarera y la herrera de los humanos". ¿Qué se ha hecho en las letras del jaspé de este impetuoso estilo? En más de un aspecto, España se parece a aquella insignie matriz primigenia. Demostración Necesaria, naturalmente, sólo para los que discurren como una bigornia y son de una estultez proporcional a su estruendo.

por ANGEL SAMBLANCAT

menos mala que la bacínica, que a los españoles se nos está imponiendo por súltan.

EL «CAUDILLO», ABREVEIA SU VERANEO en la capital guipuzcoana

SAN SEBASTIAN (OPE). — La estancia de Franco en la capital donostiarra ha sido este año singularmente corta. Escasamente quince días, ya que el pasado lunes embarcó en el crucero « Miguel de Cervantes » rumbo a La Coruña y el resto de su temporada veraniega.

EL ACUERDO CONFEDERAL sobre la unidad de acción antifascista

Entre los diversos acuerdos realizados en nuestro último comité regular, merece destacarse, por lo que el mismo puede representar en la liberación de España, el relativo a las relaciones con las demás organizaciones antifascistas. Y debe señalarse, en primer lugar, el hecho de que la mayoría de los comités de acción de la CNT exilada se haya pronunciado a favor de una coincidencia en la acción con cuantos desean la libertad de nuestro suelo, revelando en esto un signo de comprensión e interpretación de la realidad que en anteriores ocasiones había sido desafiada.

La amistad

La amistad es una feliz y libre promesa a sí, que transforma una simpatía natural en una concordia inalterable, de antemano por encima de las pasiones, de los intereses, de las rivalidades y de los azares. Tal es la definición que propongo de un sentimiento tantas veces celebrado y tantas veces traicionado. Todos la rechazarán, lo sé; pero, por la reflexión de que rechazarla es exactamente rechazar la amistad, todos compartirán mi opinión; eso lo sé también. Convoco, pues, a los hombres a un parlamento imaginario; oigo las discusiones y objeciones; siento en todos un interés vivo; me parece que veo los ojos centelleantes dirigidos todos al mismo centro. La humanidad se despierta y se reconoce; en mí mismo también. ¿Quién no ha faltado a la amistad? No se hace sino eso. Este sentimiento vacila como una pobre llama; muchas veces no es sino una lamparilla; es que hay faltas y como agujeros en la simpatía natural. Por eso justamente es por lo que digo promesa a sí. ¿Quién no ha lamentado una especie de ausencia en la amistad? Pero ¿quién no ha vuelto a hacer la bella promesa, contra tantas causas imperiosas? Nuestros sentimientos tienen necesidad de ser llevados en brazos; y sobre todo éste. Es precisa en él una resolución obstinada. De otro modo sería demasiado fácil. Se consultaría el cuadrante de la amistad como se mira la hora. Se amaría como se tiene calor; se olvidaría como se tiene frío. Nuestros sentimientos son hechos, dice el hombre positivo. Intentemos, pues, formular este bello contrato de amistad: « Soy tu amigo cuando se presenta; es cuestión de humor y no respondo de nada. Un buen día, mañana tal vez, sabré que no cuentas ya para mí. Te lo diré ». Este discurso, en todos los países, significa que no se ama. No, no, nada de condiciones; una vez amigos, siempre amigos.

El moralista entre en escena. « ¡Cómo! — dice — ¿Y si tu amigo se muestra indigno? ¿Vas a amarlo hasta en la cárcel, hasta en el presidio, hasta en el cadalso? ». El argumento tiene apariencia. Pero el corazón humano se reconoce en el peligro. Ese género de objeción le pone de nuevo en línea recta. He soñado una vez que era fusilado con música; mi amigo se encontraba cerca del poste; no tenía más que él en el mundo, pero le tenía a él; y eso me parecía natural. Cierta, la traición y la huida son cosas naturales también, pero de baja naturaleza; nadie está orgulloso de ellas; mientras que todos estarían orgullosos de haber ayudado a su amigo en una prueba terrible, y bajo la común reprobación. Digo común reprobación; pero no; todos admirarían al imperturbable amigo. Decís no, y ya pensáis sí. Cito a Fouqué, el amigo de Julián Sorel; cito al Schmuke de Balzac, y del mismo autor, la mistad de Arthez y de Miguel Chrestien, un monárquico, el otro socialista. Leed y releed esos bellos textos, y reflexionad un poco; sé que os dejaréis arrastar por lo sublime, como Julián, que quería, sin embargo, no creer nada. « El señor de Lavalette — dice a su amigo — era inocente; sin quererlo me habes pensar en la diferencia. » Es evidente que Fouqué no pensaba en ello. ¿Estamos fuera de lo real? Lo creo. Defino la amistad como se quería que fuese, y no los sentimientos mediocres que usurpan ese bello nombre.

Volvamos a la prosa; la prosa nos ceñirá enteramente lo mismo. Intentemos formular este otro bello contrato: « Soy tu amigo; pero procura portarte bien. En tanto que te apruebe, en todos tus pensamientos lo mismo que en todas tus acciones, cuenta conmigo; pero si te apartas del sendero que es a mis ojos el de la virtud, te abandonaré, ¿entiendes? Te abandonaré! » He ahí lindas promesas. Después de esto, el amigo tan tiernamente amado podrá pedir una pequeña lista de las cosas prohibidas. La amistad sería cosa por discutir, como un arrendamiento o una venta. Esta especie de amigo se compromete, en resumidas cuentas, a sosteneros en tanto que no tendréis necesidad de apoyo. Es bastante; veo brillar en los ojos la esperanza, al menos, de ser fiel a pesar de todo y contra todo. Sin ese bello movimiento, tan antiguo como el hombre, ¿cómo juzgar lo que importa, y lo que no importa apenas?

Alain.

Pinchazos

EL DISCO ANTIESTRAPERLISTA

El encaramiento de la vida, producido en España por obra y gracia de la revolucionarísima Falange, continúa ocupando la atención de los patriotas directores de periódicos. Alternan ahora, claro está, las críticas a los comerciantes aprovechados o estraperlistas con las informaciones enciclopédicas hacia los buenos amigos ultra-atlánticos, quienes, mediante inyecciones dolorianas, parecen empeñados en poner a flote el aparato desviado de la economía franquista. Pero no están aun seguros del éxito los jefarcas del régimen, y no se atreven, por lo tanto, a poner sordina a las campañas de orden interior, justificativas... del desastre alimenticio y la progresiva especulación que al país corre. De ahí los estridentes alaridos antiestraperlisticos y la espectacularidad de las manifestaciones contra la codicia del tendero, que no es sino fruto del sistema, inseparable de él, imprescindible para su sosten, aunque por instantes y para la galería se le critique.

Buenas son mangas después de pascua...

REFUERZOS EN LA CAMPAÑA

Para la propaganda antiestraperlista no se han movilizad únicamente a los emborrionados baratos que hoy frecuentan las redacciones de los periódicos, sino también a los escritores de nota, miembros, algunos, de la Real Academia. Tal es el caso del gallego Fernández Flórez, que ha caído en la indecencia, prestando a toda suerte de maniobras para defender a la corrupta administración del régimen.

Escribe ahora el académico franquista contra los tenderos, y emplea el estilo generalizado con la victoria, agresivo y ordinario, más soez que trónico, sin pizca de humor aunque de humorista siga presumiendo.

Y no es que el comerciante sea inmerecedor de cuanto contra

el escribe Fernández Flórez, sino que del mismo modo y con más abundantes razones, se lo merecen los encumbrados de la situación, los menos ricos del falangismo.

Y de éstos, Wenceslao se dice: Si te he visto no me acuerdo...

LOS APROVECHADOS DE ARRIBA

Hace unas semanas, el académico franquista colocó en una revista madrileña un artículo titulado « Vampiros de hoy », donde, como si descubriese algo extraordinario, contaba que a los pequeños estraperlistas del litro de aceite y del cesto de patatas, sucedieron los almaceneros, comerciantes e industriales, que se precipitaron ansiosamente sobre las jugosas posibilidades del estraperlo y que dirigieron desde su despacho la ofensiva de la venta con abuso. Y. D. Wences asegura finalmente que « el más insignificante tendero no se contenta con vender, sino que quiere hacerse rico y pronto ».

Eso es viejo, tan viejo como el comercio, en cuya práctica sólo preside el anhelo del atesoramiento, la conquista de la fortuna, aunque no logren alcanzarla todos cuantos la persiguen. En cambio, no hay un solo jefarca falangista que, pese a sus protestas de honestidad y sacrificio, no se haya hecho el montoncito, no viva hoy como un príncipe, con su palacio, su haiga y otras cosas.

El comercio patriótico, es el más productivo...

UTOPIA FACHA

Dice el escritor enyugado, en su trabajo sobre los Vampiros, que su país ideal sería aquel en que:

el pan fuera de trigo, y el vino de uva, y la manteca de vaca, y la lana de lana, y el kilo tuviera mil gramos y detrás de los mostreadores hubiera gente amable que no dejara tralucir tan descuidadamente la gula de animal carnívoro que le inspira el contenido de la cartera del comprador.

(Pasa a la segunda página.)

SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España

ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C. N. T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI^e REGION)

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1942

Giros a C. C. Paris 7502-18. P. BRILLAS 24, Rue Sainte-Marthe. (PARIS X^e)

TELEFONOS Redacción Talleres BOT. 22-02 PRO. 78-16

SUSCRIPCION INDIVIDUAL al trimestre 150 francos al semestre 300 francos al año 600 francos

CRONICA INTERNACIONAL

Por JULIO BARGO

Dificultad de los arreglos

Los arreglos que parecían perfilarse, en los últimos días, dejan de perfilarse. Lo había previsto yo aquí. No me vanaglorio de haberlo previsto. Era evidente que sucedería así. Bastaba mirar para ver. Después del fracaso de la reunión de París, donde fue imposible el acuerdo sobre lo que en otra reunión habría de discutirse, era inocente esperar acuerdos en otros lugares. Ni llegados habrían sido acuerdos: compromisos transitorios, cuando más. No otra cosa serán, si llegan. Por el momento, ni eso está en camino de realizarse.

En la misma proporción en que son difíciles los arreglos para alejar, no para evitar, el conflicto que se cierne sobre nuestras cabezas, son fáciles los encaminados a reforzarse con vistas al conflicto. Varios meses estuvieron los suplentes discutiendo en vano; varias semanas llevan discutiendo en vano, en Corea, los encargados de ponerse de acuerdo para que cese allí el fuego (en el momento en que escribo se han suspendido esas discusiones: tal vez no se reanuden; tal vez sí, pero para perder el tiempo, aunque parezca que se gana). En pocos instantes, cualesquiera que hayan sido las conversaciones anteriores, ha llegado América a ponerse de acuerdo con Franco, saltando por encima de todos los motivos que parecían impedir hasta ahora ese acuerdo. Motivos morales, que pesan poco. Los que salen al paso en el propósito de los otros acuerdos, son particularmente materiales, y esos sí pesan: enormemente. Los morales de que en este caso se habla, y que en realidad existen, son barridos por los materiales. Son éstos los que impiden el arreglo, no aquéllos, aunque aquéllos podrían impedirlo también, por otro camino. Se abandonaría ese camino, como se ha abandonado en el caso de Franco. Sería ingenuo pensar en que se abandone aquel al que arrastran los motivos materiales.

No está en sus manos semejante tarea. Manejan sus manos demasiados intereses materiales para que puedan realizarla. Si han de surgir quienes lo eviten, ha de ser de entre los llamados a morir: innumerables. Por innumerables, podrían evitarlo. Diciendo, sencillamente, no. No está eso ahí. Es probable que no esté jamás. Morirán, por tanto, en cuanto los arreglos, compromisos transitorios, si a ellos se llega, sean imposibles. Que cada día son más imposibles, a la vista está. Por si no se viera, la facilidad con que se llega a los otros, a los que echan sus raíces en la posibilidad del conflicto, viene a añadir luz para que se vea. Se ha perdido el tiempo en París, durante meses, para no llegar a acuerdo alguno. Se ha perdido hasta ahora, en Persia, aunque esto no parezca tener relación con el conflicto general, para romper finalmente las conversaciones; que pueden, desde luego, reanudarse, pero para perder el tiempo de nuevo. Se está perdiendo, hace semanas, en Corea, y no se da ni un paso que valga: en este momento interrumpidas también las conversaciones, que asimismo pueden reanudarse, pero igualmente para perder el tiempo de nuevo. No se ha perdido tiempo alguno para llegar al acuerdo con Franco. Surgen, en multitud, los inconvenientes cuando se trata de alejar el conflicto. Ni uno aparece cuando a lo que se tiende es a prepararse para él.

Son difíciles, por tanto, y llegarán a ser imposibles, los acuerdos para alejar — no para evitar, lo repito — el conflicto. Y en la misma medida serán fáciles cuantos se encaminen al refuerzo para el conflicto. Todo serán inconvenientes para los primeros, no habrá inconveniente alguno para los segundos. El, al parecer, menos fácil de descartar, será descartado. El modo como ha sido descartado el que impedía el acuerdo con Franco nos ilustra sobre el particular. No hay aliado que sea despreciable para el encuentro a que todo se dirige. Por mucho que se le desprecie antes, dejará de despreciarse. Todas las razones por las cuales antes se le desprecia, sin dejar de existir, dejarán de existir. No cuenta lo que nadie es, sino aquello para lo cual se le necesita. Hasta el día en que se da el salto, se dice de él todo lo que de él se ha de decir. En cuanto se da el salto, ya no hay nada que decir. Es el mismo, pero es otro, sin haber dejado de ser el mismo. Ya puede Franco seguir perpetrando cuanto hasta aquí se le reprochaba. Nada habrá en lo sucesivo, que reprocharle. Los que aún se lo reprochen, dejarán también de reprochárselo. Poco a poco. Tal vez, si así lo imponen las circunstancias, de la noche a la mañana. Como de la noche a la mañana ha dado el salto América para entenderse con él. Se le necesita, o se cree que se le necesita, y eso basta.

Sí, son hacendos, extraordinariamente hacendos, los acuerdos puesto el pensamiento en el conflicto. Ni un minuto se pierde para llegar a ellos. Se pierden horas, y días, y semanas, y meses, para llegar a los otros, a los que alejarían el conflicto, sin evitarlo, no importa repetir, y no se llega. Lo que salía al paso de los primeros eran motivos morales, poco respetables. Lo que sale al paso de los segundos son motivos materiales: no hay manera de eludirlos. Y tantos son, que ahogan los motivos morales que también salen al paso. Ni se advierten éstos. Acabarán por no existir. Ya se habla mucho menos de ellos que hasta aquí. Es que comienzan a no existir. Es que todo se va redondeando para que el encuentro sea al fin entre dos fuerzas parejas. En todo parejas. En todo, por tanto, dignas de que se les vuelva la espalda.

La tragedia es que no hay modo de volverles la espalda. Nos tienen cogidos, nos hemos dejado coger por ellas, y nos van a llevar a sacrificio inútil. Podría no haber sido inútil, aunque horroroso. Va a ser horroroso para nada. Como todos los hasta aquí surgidos, dejará las cosas un poco peor que estaban. O seguramente no un poco, sino mucho peor que estaban.

Por eso hay que alegrarse de todos los intentos que se hagan para alejarlo, aunque hasta ahora, vanos, y aunque sigan siendo vanos. Tal vez alejándolo, si llegaran a alejarlo, surgiría quien lo evitara. No, desde luego, entre los que se proponen, y no lo logran, o lo logran apenas, alejarlo.

En cuanto ex-combatientes, los VFW son verdaderamente soldados de la República Federal constitucional y democrática de Estados Unidos. Pero, no obstante, la proposición del Departamento de Pensilvania es de lo menos democrática que pueda imaginarse. Se podría decir que la medida adoptada es todavía más reaccionaria que la del fascismo italiano, que condenaba a sus adversarios al confinamiento por tres o cinco años, prolongándose después, es cierto, a doce o quince años, pero debía al menos al condenado la esperanza de recobrar un día la libertad.

Los Veteranos de Pensilvania, como los mismos stalinianos en su país, desearían confinar a perpetuidad a todos los que piensan de diferente forma a como lo hacen los gobernantes. Y se creen, verdaderamente, los puros más puros de todos los puros paladines de la democracia...

Paladines de la «democracia»

VETERANS OF FOREIGN WARS. Es el título de una organización americana que agrupa a los antiguos combatientes de EE. UU. en el extranjero. Se fundó — según dice L.A. del E. periódico de los compañeros italianos en Norteamérica el año 1899 — al finalizar la guerra contra España, y cuenta actualmente cerca de cinco millones y medio de afiliados. Como todas las organizaciones de este tipo, tiene un carácter federal, aun cuando su política general obedezca a las determinaciones de una oligarquía dirigente, militarista y reaccionaria.

Refiriéndose a estos veteranos, N. Y. Times publicaba últimamente un despacho de la Associated Press, señalando que el Departamento de Pensilvania de los V.F.W. había decidido proponer la adopción de una ley estableciendo:

« Que el Departamento de la Defensa Nacional preparara en la costa del Pacífico una isla a la que debían conducirse, por tiempo indefinido, todos aquellos que manifestaran simpatías hacia el régimen comunista o tuvieran algún contacto con organizaciones clandestinas que trataran de destruir por la violencia nuestra forma democrática de gobierno. »

decidido darle ese destino: abonar los campos.

Sin embargo, millones y millones de seres humanos padecen hambre en todo el mundo, hambre que podría ser mitigada si, como los acaudalados labradores yanquis, tantos explotadores capitalistas no destruyen los productos alimenticios para conservar o aumentar en el mercado el precio a los precios de la caja, han

Se destruyen los alimentos para elevar los precios

EN la edición ilustrada del Compas americano se insertaba días pasados, a toda página, una fotografía presentando una máquina sobre un campo extenso. Mas el estiercol de que aquí se trata es rico, según explica Compas, los cultivadores de Yakima (Estado de Nueva York), al no conseguir vender la al precio 0,50 dólares la caja, han

decidido darle ese destino: abonar los campos.

Sin embargo, millones y millones de seres humanos padecen hambre en todo el mundo, hambre que podría ser mitigada si, como los acaudalados labradores yanquis, tantos explotadores capitalistas no destruyen los productos alimenticios para conservar o aumentar en el mercado el precio a los precios de la caja, han

decidido darle ese destino: abonar los campos.

Sin embargo, millones y millones de seres humanos padecen hambre en todo el mundo, hambre que podría ser mitigada si, como los acaudalados labradores yanquis, tantos explotadores capitalistas no destruyen los productos alimenticios para conservar o aumentar en el mercado el precio a los precios de la caja, han

Se harían muchas más cosas si se las creyere menos imposibles. MALESHERBES.

MOTIVOS DE AYER

Sacrificios

La cocina, discreta y pulcra: techo alto y hogar bajo: recocina: botijera de obra: despensa. El caldero que pende de los llares déjase acariciar por la llama. Se calienta el gato. Los pucheros borbotan junto a la lumbrera. La madre planta la mesita y escudilla en el barreño que hace de plato común. El padre tiene la misión de partir el pan. Entran en funciones las cucharas de palo.

Todo en orden, cuadro, atalajes, aperos...

El padre: — ¿Al Vallejo, mañana? — A Fendón, si Dios quiere — contesta el hijo mayor. — Se pasará el tempero de la tabla. La mujer, agría, al marido. — ¡Ya irán! El hijo menor: — Este, yo no. La madre va a cerrar la ventana, temerosa de que la conversación trascienda al exterior. Es de noche. La cena toca a su fin.

...Sin más pensarlo, alistáronse. Empezaban a llevarlos en lenguas. El campo esperaba: la guerra... Había que incorporarse a ella.

Hecha la siembra, recogida la oliva, envasado el aceite. El grano viejo, libre de gabelas, ensacado para la molienda. Patatas. Mata del año. El huerto pródigo. El corral abundante.

— ¿Y cuando todo se acabe? — dice el cabeza de familia. — ¡Qué sé yo, padre! La mujer: — ¡Devanadera, más que devanadera! El hombre hace mención de agarrar las tenazas... El mayor: — Todo tiene fin. El menor: — ¡Si hubiera que faltarles!... — Usted, padre, no clame, como suele, si le quitan; y usted, madre, abra la mano y dé, porque es obligado. El padre: — Ahí está todo; ¡que se lo lleven! Un silencio. De cuando en vez, la madre, que llora, enjuga sus lágrimas con el envés del delantal. El gato duerme acurrado en su huida. Se apagan los tizones. Los abrios reclaman el pienso pateando.

Alzarse los cuatro de los bancos para entregarse a las postreras faenas. Tras la requisa, el padre se acuesta. Y la madre, acto seguido del orden. Los hijos tienen hecho ya el hato y esperan que venga más la noche.

— Déjemoslo para otro día. — ¿Por qué? — ¡Hombre...! — Haz lo que quiera. Yo me voy. — Habla quedo, que madre anda escamada. Salen por el trascorral, dejándose en la casa el corazón, carga innecesaria para ir a la guerra. La luna bonachona alumbra sus pasos. El menor delante y detrás el mayor, no hablan: caminan, caminan...

Puyol.

Aire de la Calle

VENTANA ABIERTA

NO ES raro, entre refugiados, escuchar quejas relacionadas con la insuficiencia de la propaganda antifranquista en los medios extranjeros, principalmente en los de los trabajadores. Y había de reconocerse que, en efecto, esa propaganda, de manera conjunta, ha sido desatendida, al extremo que, en no pocos casos, las manifestaciones de solidaridad que se producen por esos mundos responden, más que al consejo y a la orientación de los organismos que funcionan en la emigración, a la iniciativa de los mismos extranjeros, entre los que, afortunadamente, quedan aun buenos amigos de la causa española.

Ahora bien; la insuficiencia reconocida en cuanto al conjunto de las fuerzas no significa que cada una de éstas, en el marco de sus relaciones, viva totalmente des preocupada.

Ni mucho menos...

EL ANZUELO DE SÉRVICIO

HACE años, desde los ya lejanos de la guerra civil, en nombre de España — de sus combatientes y sus perseguidos, de las víctimas del exilio — se han levantado trincheras propagandísticas muy particulares. Sobre todo — y no es ningún secreto para nadie — los chicos de Stalin, jamás a corto en los pretextos, se han desmenuado para quedarse las mejores tajadas: solamente en ocasión de la primera huelga general de Bilbao — el año 47 — apañaron de doce a catorce millones de francos. Y no hay manera de saber los millones que les ha proporcionado la copia de las agrupaciones guerrilleras y los sellos pro República española expendidos en todos los rincones del mundo.

Esa propaganda, que más tiene

PRECISAMENTE ha llegado estos días a nuestras manos una revista de Bélgica que, entre otras cosas, dice: A título documental os adjunto una lista recordada de un periódico local que menciona los fondos recogidos para la liberación de España. La suma asciende esta semana a 16.167.552 francos franceses aparte la recaudación de los sellos que se venden por aquí en grandes cantidades, y de los cuales os recomiendo un ejemplar. Ignoro de qué forma puede servir este dinero a la causa del pueblo español.

No menos ignorantes confesamos nosotros en el caso que se nos plantea.

JUSTIFICACION DEL AISLAMIENTO

DESCOISEN millones de francos hacen un buen puñado, que deben irle al pelo a la tesorería de algún partido u organización del exilio. Y si eso se

DURAND, géant. GOMEZ, directeur Société Parisienne d'Impressions 4, Rue Sautnier. — Paris (IX^e)